
要求记者支付采访费，李振正在给记者找零钱。
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都市快评

达芬奇家具可以说是国内最具影响

力的家具高端品牌， 以价格昂贵著称。一

张单人床能卖到10多万元，一套沙发能卖

到30多万。达芬奇销售人员说他们销售的

家具是100%意大利生产的“国际超级品

牌”。而据7月10日央视《每周质量报告》报

道， 记者经过长达半年多的调查后发现，

达芬奇公司销售的这些天价家具有相当

一部分根本就不是意大利生产的，所用的

原料也不是达芬奇公司宣称的名贵实木，

经过检测，消费者购买的达芬奇家具甚至

被判定为不合格产品。

近300万购买的家具有诸多问题

北京的唐女士花了280多万元从达芬

奇专卖店购买了四十多件家具，其中一套

沙发就要30多万元。而这些昂贵的家具一

进家门，唐女士就发现了问题，她告诉记

者，这些天价家具竟然散发出强烈的刺鼻

气味。而且她买的那张价值10多万元的单

人床，合同中约定的尺寸是1米5，而实际

送来的床却只有1米2。当唐女士和达芬奇

专卖店的工作人员沟通的时候竟被告知：

“国内的尺寸和国外的尺寸是不一样的。”

唐女士告诉记者，虽然北京达芬奇家

具公司给唐女士提供了一份家具进口手

续，但是唐女士还是对这些家具的意大利

身份产生了怀疑。

不久前，唐女士将从达芬奇公司购买

的床和电视柜等家具送到国家家具及室

内环境质量监督检验中心进行检测，结果

有三项不符合国家标准，其中，电视柜使

用的材料是密度板，并非实木，被判定为

不合格产品。

公司声称家具确系意大利生产

据达芬奇公司官方网站介绍，达芬奇

家居股份有限公司2000年在上海成立，创

始人是公司总经理潘庄秀华。

记者随后前往北京达芬奇家具专卖

店展开调查，这家专卖店位于建国门附近

的北京友谊商店， 共四层， 经营面积达

8000多平方米。

在专卖店二楼，记者找到了唐女士购

买的那种卡布丽缇家具。北京达芬奇专卖

店店长赵颖一再向记者保证，他们这里销

售的卡布丽缇家具100%都是意大利生产

的，这些家具上漂亮的雕花使用的原料是

一种叫白杨荆棘根的名贵木材，这种木材

只有意大利的一个偏僻小镇才有。

揭开达芬奇天价家具身世之谜

按照北京达芬奇专卖店销售人员提

供的地址，记者在意大利的坎图镇找到了

卡布丽缇公司， 公司负责人说， 他们和达

芬奇公司确实有合作关系，但是他们生产

家具上的雕花并不是实木雕刻的，而是由

一种特殊的树脂材料做成的。

此外，一位业内人士提供了一条重要

的线索：深圳一家名叫金凤凰的家具公司

曾经为达芬奇生产过家具。

金凤凰公司的负责人告诉记者，在

2004年和2005年的时候达芬奇公司确实

从他们这里进过大量家具，2006年之后，

达芬奇公司到东莞找了新合作伙伴。

在东莞长丰家具有限公司展厅里，记

者发现有一张床和北京达芬奇家具专卖

店里的那张卡布丽缇双人床几乎一模一

样。长丰家具公司的总经理彭杰说，达芬

奇公司销售的卡布丽缇家具都是他们公

司生产的，他还向记者出示了深圳达芬奇

公司给他们公司付款的电子回单。

在对长丰公司的进一步调查中，记者

发现，这里为达芬奇公司生产的家具所使

用的原料根本就不是什么意大利名贵木

材，而是一种高分子的树脂材料、大芯板

和密度板。

长丰公司总经理彭杰说，他们从2006

年开始就为达芬奇公司生产家具，品牌分

别有卡布丽缇、好莱坞、瑞瓦，现在和达芬

奇公司的年交易额大概在5000万元左右。

记者调查发现，达芬奇公司为了掩盖

它们从长丰公司购进家具的事实，专门设

计了一整套流程，对双方的交易过程严格

保密。

300万买的“进口家具”竟产自东莞

达芬奇天价家具洋品牌身份被指造假 上海工商查获涉嫌伪造产地家具

上海市工商局相关负责人介绍，10

日上海工商部门出动近70人对达芬奇

位于上海的母公司、两家分公司、三个

展示厅以及两个仓库进行了紧急检

查， 对涉嫌侵犯消费者权益的产品进

行调查取证。 执法人员在位于上海市

青浦的仓库内查获了部分涉嫌伪造产

地的家具产品， 所有证据均进行了登

记、保存。

■综合新华社、央视《每周质量报告》

查获部分

涉嫌伪造产地产品

部门行动

重庆南川区投资25亿元建“红色经典主

题公园”近日引发热议。经过重庆市级宣传

文化部门组织论证，认为该项目落户南川不

合适。根据合作双方《项目投资框架协议书》

的约定，双方决定终止该项目协议。

7月4日才签订落户协议，但在公众的持

续质疑下，8日就被宣布终止，这无疑是令人

感到欣慰的结果，彰显出当地政府部门尊重

民意、 倾听民意的可贵态度。25亿元打造包

含三个园区的“红色经典主题公园”，不可谓

不用心良苦，不可谓不气势宏大：如红色中

国演艺园区设计有世界吉尼斯之最的国旗、

党旗、军旗、共青团团旗和少先队队旗，打造

一台最辉煌、最壮观震撼的红色文化专场演

出，该区中还有人民万岁、军民鱼水情等九

大雕塑群的红色印象园区，以及停放着1∶1

拷贝的嘉兴南湖游船党的一大会址……

但是，如此占地规模、如此巨额花费的

“红色经典主题公园”，很大程度上只是巨额

资财的堆积，而缺少独有的文化内涵。比如

1∶1拷贝的嘉兴南湖游船，会因缺少了嘉兴

南湖原址独有的环境、文化氛围而缺少足够

的震撼力，热闹有余而内涵不足。

据了解，这个红色经典主题公园是由重

庆红色经典投资有限公司投资兴建，其根本

意图并不是为着红色纪念、为着给人们进行

红色教育，而是在利用红色文化吸引眼球赚

钱。我们从景观商务区的打造上可以看到这

一切：按照规划，红色景观商务区将建设三

个以上的红色旅游商务酒店及体验式酒店，

修建中国红色文化街。文化街中，将汇集各

个民族的特色小吃、手工艺红色文化纪念品

等。而主题园区中计划建造的红色爱情宣言

圣地，也可能会因“每对相恋的爱人来到这

里都可以种下一棵爱情树，可以把手印永久

性的留在爱情墙上”活动而收取不菲的费用

……这一切活动，投资者会因“园区规模每

天可接纳3~5万游客”而大赚其钱。

中国共产党一贯提倡艰苦朴素。毛泽东

同志说：“务必使同志们继续地保持谦虚、谨

慎、不骄、不躁的作风，务必使同志们继续地

保持艰苦奋斗的作风。”一个“继续”，说明了

这些作风的极端重要性，即使是中国经济不

断取得新的成就、 综合实力日益强大的今

天，这一告诫仍不为过时。但目前一些国人

的心态却发生了变化。 重庆耗巨额打造的

“红色经典主题公园”，就有类似嫌疑，那么，

作为经济尚不发达的重庆，作为土地日益稀

缺的中国，作为民生尚需加大力度改善的今

天，“红色经典主题公园” 在受到公众质疑

后，显然应该作出终止的决定，相关部门如

此决策，无疑是值得表扬的。 ■狄书爱

终止“红色公园”项目也是一种民意倾听

“我有我的团队要养活，我没有那么伟大，养不活自

己的时候去养活小朋友。”

最近李娜可谓是“财源滚滚”，在收到了湖北省奖励的60

万元奖金之后，9日，她在被武汉市授予“武汉功勋市民”荣誉

称号的同时又获得了50万元的奖励。而对于网络上流传的“捐

款说”，李娜表示并没有想好怎么处理。此前的采访中李娜曾

表示，如果做慈善捐款一定会亲力亲为，将物品和钱送到被捐

助者的手中。也有人揣测李娜的慈善只是逞一时之兴，对此李

娜直率地说，“我还是要先养活自己呀，看看每年的奖金情况，

再看能怎样去帮助别人”。

“经常不吃饭，挑食，要享受腐败生活，要喝牛奶，吃

汉堡。”

今年7岁的女童小羽（化名）家住番禺广州碧桂园，长期被

继母关在阳台，经常挨饿，以致皮黄骨瘦，营养不良。日前，女

童因不堪饥饿，跳楼外出觅食，在一士多偷东西吃时被广碧业

主发现。目前，小羽被暂送至番禺区救助管理站。小羽继母称，

小羽被生母及爷爷奶奶带坏，在家不服管教，她和她先生实在

身心疲惫，并亲口承认禁锢孩子在小阳台。继母还称，孩子有

偷盗行为，目标是巧克力、牛奶、零食。

每年假期都不回家、每天坚持打至少两份工，还将一些

回收的旧书或旧货存放在宿舍内， 引发室友发帖表示不满。

北京师范大学24岁的大三学生李振，来自安徽农村，免费师

范生。他称，“攒钱是希望凑足房款首付，房子是不动产……

一句话，赚钱是人生的常态。如果把常态都丢了，人生就没有

了”。有同学称其“想钱想疯了”，不应影响别人生活，也有同

学认为其自力更生他人无权指责。

网友“xiaochen_020”：上错学校，

学错专业了，应该学经济学或其他

财会专业。

咸阳网友：挺自私的。大学宿舍毕

竟是公共场所。

网友“john721978”：没有安全感，

没有信仰，不再有理想———理想就

是赚钱。

网友“四川泥人”：放下架子，提前训

练谋生技能，这个学生有“钱途”。

网友“chinem”：作为一个免费师范

生，盲目拜金，这样也能当未来的

老师？

十堰网友： 高房价扭曲了人的灵

魂。

网友“凤凰1168”：他怕到40岁的时

候挣不了几千万，北师大董藩之类

的老师不认他吧。

男生卖破烂凑房款首付 称赚钱是人生常态

■制图/杨诚

达芬奇天价家具身份造假路线图

东莞长丰家具公司总经理彭杰告诉记者，

他们生产的家具在交付后， 达芬奇公司将这些

家具从深圳口岸出港，运往意大利，再从意大利

运回上海，从上海报关进港回到国内，这些家具

就有了全套的进口手续， 成为达芬奇公司所说

的100%意大利原装、“国际超级品牌”家具了。


